

JANE GOODALL, L'AMIE DES CHIMPANZÉS

Publié le 3 octobre 2025



Jane Goodall nous a quittés ce 1er octobre à l'âge de 91 ans. Durant sa carrière, cette incroyable scientifique britannique a étudié le comportement des chimpanzés. Grande amoureuse des animaux, elle a lutté pour protéger notre planète et ses habitants jusqu'à la fin de sa vie. Le Journal de Mickey avait eu l'occasion de l'interviewer en 2024 : nous te proposons de relire son témoignage ci-dessous.

Ma mère m'a dit : « tu peux le faire ! »

« C'est en lisant "Tarzan, seigneur de la jungle" que j'ai compris que mon rêve était d'aller en Afrique pour y vivre et apprendre des animaux. Tout le monde me disait que c'était impossible. J'entendais souvent : "C'est trop loin", "C'est trop cher" ou "Tu n'es qu'une fille". Mais ma mère m'a dit : "Si tu travailles dur, tu peux y arriver !" Elle m'a appris qu'il ne fallait jamais abandonner et toujours croire en ses rêves. »

Ma vie aux côtés des chimpanzés

« En 1960, à 26 ans, je me suis installée au milieu des chimpanzés dans le parc national de Gombe Stream, en Tanzanie. D'abord, je les observais de loin car ils avaient peur. Au fil du temps, j'ai établi un lien de confiance avec eux, en leur donnant une banane tous les matins par exemple. J'ai vécu avec les chimpanzés dans les arbres et partagé leur nourriture. Je notais tout dans mon carnet. »

Des bêtes pas si bêtes !

« Un jour, j'ai vu un chimpanzé se servir d'un outil pour attraper des termites. On croyait alors qu'il n'y avait que les humains qui savaient faire ça. Grâce à cette découverte, et bien d'autres, j'ai compris que les animaux étaient dotés d'une personnalité : des êtres intelligents et capables de ressentir des émotions. C'est pour cela qu'ils doivent être traités avec respect. »